
В ГОД СЕМЬИ ЧИТАЕМ

«РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ»

ВСЕЙ СЕМЬЕЙ

ПОДПИСКА 2024  44-08-56 р
ек

ла
м

а

издается с апреля 1997 года

р я з а н с к и е

о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к а я  г а з е т ао б л а с т н а я

ц
ен

а 
св

об
од

н
ая

rv-ryazan.ru

Александр Вячеславович побывал 
в Главном управлении МЧС Рос-

сии по Рязанской области, пообщал-
ся с начальником управления Алек-
сеем Жуковым, офицерами, поинте-
ресовался ситуацией с пожарами и 
предстоящим весенним половодьем.

ЗА лиЧноСтные 
и пРофеССионАльные кАЧеСтВА
В торжественной обстановке он вручил 
ведомственные награды отличившим-
ся сотрудникам. В числе награждённых 
были и рязанские журналисты. Почёт-
ные грамоты МЧС России получили глав-
ный редактор рязанского выпуска газе-
ты «Комсомольская правда» Евгений Ба-
ранцев и корреспондент телеканала ТКР 
Николай Трубин. Вместе с сотрудниками 
МЧС они услышали слова благодарности 
от министра и в свой адрес.

– Сегодня мы награждаем тех, кто 
предъявил свои высокие личностные и 
профессиональные качества. Хочу поб-
лагодарить каждого из вас за вклад в 
обеспечение безопасности и благопо-
лучия жителей Рязанской области. Вы 
постоянно совершенствуете свои знания 
и навыки, чтобы своевременно прийти 
на помощь, а ваша инициатива и реши-
тельность – залог успешного выполне-
ния любой задачи, – говорит министр 
МЧС России Александр Куренков.

Губернатор Рязанской области Павел 
Малков вручил сотрудникам МЧС регио-
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Министр МЧС России Александр куренков вручил награду  
журналисту евгению Баранцеву

Лицом  
к лицу

Глава администрации Рязани 
Виталий Артёмов отчитался  
о своей работе за 2023 год

3 Лоскутные 
фантазии

Рязанские мастерицы представили 
свои работы на выставке в ОНМЦ

4

о здоровье.  
для здоровья
ВО ВРЕМЯ РАбОЧЕЙ ПОЕЗДКИ В РЯЗАНЬ МИНИСТР ЗДРАВООхРАНЕНИЯ РФ  
МИхАИл МуРАшКО ПОЗНАКОМИлСЯ С РАбОТОЙ РЯДА МЕДИцИНСКИх уЧРЕжДЕНИЙ  
И ОТМЕТИл ГлАВНыЕ НАПРАВлЕНИЯ РАЗВИТИЯ эТОЙ ВАжНОЙ ДлЯ ВСЕх СФЕРы

пеРВиЧное ЗВено  
и «неотлоЖкА» 
Михаил Мурашко дал старт работе 
обновленной поликлиники № 14 в 
Рязани. Историческое здание поли-
клиники, построенное в начале XIX 
века, недавно капитально отремон-
тировали с помощью федеральной 
поддержки в рамках национального 
проекта «Здравоохранение», оснас-
тили современным оборудованием. 
Михаил Мурашко в сопровождении 
губернатора Павла Малкова осмот-
рел медучреждение, пообщался с 
медперсоналом. Поликлиника явля-
ется структурным подразделением 
областной клинической больницы. 
К ней прикреплено более 20 тысяч 
жителей Рязани. Федеральный ми-
нистр задал вопросы о логистике ра-
боты с пациентами, начиная с зоны 
гардероба, обсудил возможности по 
проведению комплексной плановой 
диспансеризации, в том числе паци-
ентов с ранее выявленными хрони-
ческими заболеваниями. На вопросы 
отвечали представители руководства 
областного минздрава и ОКБ. 

/ СоциАльнАя СфеРА, стр. 2
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проверка 
готовности
Г лава Миссии наблюдателей от 

СнГ на выборах президента Рф 
ильхом нематов побывал на двух 
избирательных участках в Рязани.

Вместе с членами миссии, коллега-
ми из Беларуси и Санкт-Петербурга, он 
оценил готовность УИК № 910 и УИК   
№ 911.

Оба избирательных участка располо-
жены в ДК «Приокский», общее число за-
регистрированных избирателей на них – 
порядка 4000.

Ильхома Нематова и его коллег-на-
блюдателей интересовали вопросы по 
процессу голосования, в том числе как 
будет организовано голосование для тех, 
кто выразил желание сделать свой выбор 
на дому, где хранятся и как охраняются 
списки избирателей и бюллетени для го-
лосования, есть ли новые члены УИК и 
как проходит их обучение, будут ли ор-
ганизованы праздничные мероприятия 
и работа точек общепита.

На все вопросы председатели комис-
сий Анна Духанина (УИК № 910) и Лия 
Бодрова (УИК № 911) дали исчерпыва-
ющие ответы.

Людмила Трухина

ИГОРЬ МИРОНОВ:  
глава  
Гулынского поселения 
Старожиловского района:

Мне не БеЗРАЗлиЧнА 
дАльнейшАя СудьБА 
РоССии

– Считаю своим долгом проголосовать за до-
стойного кандидата. За 15 лет моей работы 
главой администрации значимые выборы про-
ходили не раз.

Я помню, как впервые в 18 лет голосовал в зда-
нии сельской администрации на выборах мес-
тных депутатов. Мне еще тогда подарили шо-
коладку. Потом я ушел в армию. Теперь изби-
рательный участок в Доме культуры и выборы 
проходят три дня.

В первый день у нас на избирательный участок 
обычно приходят самые дисциплинированные – 
пенсионеры. В остальные два дня – те, кто рабо-
тает по сменам и графикам, выбирая, кому как 
удобно. Я считаю, что три дня для голосования 
сделали правильно. хоть и тяжеловато немного 
для избирательной комиссии, зато всё проходит 
без очередей и суматохи.
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Глава Миссии наблюдателей от СнГ ильхом неМАтоВ: 
«ПОДГОТОВКА К ВыбОРАМ В РЯЗАНСКОЙ ОблАСТИ ИДёТ ОРГАНИЗОВАННО,  
бЕЗ НАРушЕНИЙ ИЗбИРАТЕлЬНОГО ЗАКОНОДАТЕлЬСТВА РФ»

П одготовка к выборам в Ря-
занской области идёт орга-

низованно, спокойно, без нару-
шений избирательного зако-
нодательства Рф, такой вывод 
сделал глава Миссии наблюда-
телей от СнГ ильхом нематов, 
побывав с делегацией на изби-
рательных участках и встретив-
шись с председателем облиз-
биркома дмитрием Боковым. 
ильхом туйчиевич принял учас-
тие в заседании общественно-
го штаба по наблюдению за 
выборами, побеседовал с чле-
нами общественной палаты 
 области.

В состав Миссии вошли более 
двухсот человек, представляющих 
ЦИК стран СНГ, Межпарламентскую 
ассамблею, Парламентскую ассамб-
лею Союзного государства России и 
Беларуси, дипломатический корпус. 
Они будут наблюдать за проведени-
ем президентских выборов 15–17 
марта в 27 регионах России – от Ка-
лининграда до Владивостока, в том 
числе в Рязанской области.

«Мы строим свою работу на при-
нципах открытости, нейтральности, 
невмешательства во внутренние дела 
и соблюдения избирательного зако-
нодательства РФ, – подчеркнул глава 
Миссии. – Наши представители ве-
дут сбор достоверной информации 
на всех этапах избирательного про-
цесса, в эти дни проходят встречи с 
кандидатами в президенты и их до-
веренными лицами. По результатам 
мониторинга будет составлено ито-
говое заявление, которое мы огла-
сим 18 марта после обнародования 

результатов голосования Централь-
ной избирательной комиссией РФ. В 
Рязани мы побывали на избиратель-
ных участках № 910 и 911, осмотре-
ли оборудование, побеседовали с чле-
нами комиссий. Председатель облиз-
биркома подробно рассказал, как об-
ласть готовится к выборам. Мы увере-
ны, что в вашем регионе они пройдут 
слаженно и организованно».

О готовности общественных на-
блюдателей к работе на выборах го-
ворила на встрече председатель ОП 
РО Наталья Гришина. Списки на-

блюдателей сформированы, направ-
лены в избиркомы, следить за ходом 
голосования и подсчётом голосов бу-
дут около тысячи представителей от 
Общественной палаты, столько же 
от политических партий, а всего за 
три месяца ОП РО подготовила 3006 
наблюдателей, проведя свыше шес-
тидесяти обучающих семинаров. 30 
процентов избирательных участков 
оснащены системой видеонаблюде-
ния, на остальных будет вестись ви-
деофиксация.

Член ОП РФ, заместитель пред-
седателя ОП РО Ольга Воронова об-
ратила внимание наблюдателей на 
то, что нынешние президентские 
выборы проходят в условиях обост-
ряющейся информационной войны 
и нам предстоит отстаивать свой 
электоральный суверенитет. «К вы-
борам в России приковано внимание 
во всем мире», – сказал глава Мис-
сии наблюдателей от СНГ, отметив 
особую роль нашей страны в интег-
рационных процессах на постсовет-
ском пространстве. 

Димитрий Соколов
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помощь приходит вовремя
В РЯЗАНСКОЙ ОблАСТИ С РАбОЧЕЙ ПОЕЗДКОЙ ПОбыВАл МИНИСТР МЧС РОССИИ 
АлЕКСАНДР КуРЕНКОВ

нальные награды и напомнил о том, как 
в августе 2022 года вместе противосто-
яли огню в мещерских лесах.

– У вас очень ответственная миссия. 
Знаю, насколько непростыми бывают у 

вас иногда рабочие будни. Вы помогаете 
людям в экстренных ситуациях, ликви-
дируете чрезвычайные ситуации. 

/ БеЗопАСноСть, стр. 2
В Рязанской больнице скорой медицинской помощи
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Ряжск. В Ряжском районе 
на Территории здоровья про-
шли соревнования по лыжным 
гонкам. Их посвятили закры-
тию зимнего лыжного сезона 
2023-2024 гг. и Международ-
ному женскому дню. В состяза-
ниях участвовали спортсмены 
Ряжского округа и Алексан-
дро-Невского района. Со-
ревнования проходили в сти-
ле «скиатлон»: классический 
стиль плюс свободный. В зави-
симости от возрастной группы 
спортсмены бежали 6, 12, 18 и 
24 километра. Половину дис-
танции шли «классикой», поло-
вину – «коньком». Начальник 
отдела по физической культу-
ре и спорту Ряжского округа 
Александр Захаров поздра-
вил спортсменов с отличным 
завершением спортивного 
зимнего сезона по лыжам. Он 
отметил, что такие соревнова-
ния в нашем городе проходят 
впервые. Они получились зре-
лищными и интересными. 

ЕРмишь. В Ермишинском 
районном доме культуры про-
шел заключительный концерт 
смотра-фестиваля самоде-
ятельного народного твор-
чества «Крепка семья – креп-
ка держава», посвященного 
Году семьи и 225-летию со дня 
рождения Александра Серге-
евича Пушкина. В нем учас-
твовали самодеятельные ар-
тисты и творческие коллекти-
вы из центральных и сельских 
домов культуры, районного 
ДК, детской школы искусств. 
Был подведен итог районно-
го смотра-фестиваля самоде-
ятельного народного творчес-
тва. В течение месяца жюри 
отсматривало концерты. Вы-
ступления получились яркими, 
интересными, веселыми, поз-
навательными. В смотре-фес-
тивале участвовали 67 кол-
лективов, 414 человек. Пока-
зали 341 номер. Выступления 
коллективов художественной 
самодеятельности посетили 

1304 зрителя. Победителями 
стали: среди центральных до-
мов культуры – Азеевский ДК, 
среди сельских – Игошинский 
ДК. Специальный приз получи-
ла Ермишинская детская шко-
ла искусств.

ЧуЧково. На пруду вбли-
зи села Алеево прошли тра-
диционные соревнования по 
зимней рыбалке. Более 50 
участников соревновались в 
командном и личных зачетах. 
Ловили на мормышку. Глава 
администрации района Алек-
сей Кондрашов приветствовал 
участников и пожелал удач-
ного клева. Судьи отвели для 
ловли рыбы три часа. По ис-
течении первого часа толь-
ко несколько рыбаков могли 
похвастаться мелкими экзем-
плярами окуньков и плотвы. 
Спортсмены много раз меня-
ли дислокацию в поисках бо-
лее удачных мест. По словам 
опытных рыбаков, погода вы-

далась отличная. Только жаль, 
что рыба малоактивна, так как 
недостаточно кислорода. Она 
стоит в корягах возле берега. 
А там ловить опасно, можно 
леску порвать. В командном 
зачете победила команда За-
видовского сельского поселе-
ния. Их представители налови-
ли 1 килограмм 210 граммов. 
На втором месте – чучковские 
ветераны. У них 640 граммов. 
Сотрудники пожарной части 
стали третьими. Их улов соста-
вил 250 граммов. 

скопин. В Скопине моло-
дежный театр «Предел» пред-
ставил премьеру – спектакль 
«Приговоренный к счастью» 
по произведениям известного 
земляка Захара Прилепина. 
Спектакль посвятили памяти 
Николая Ярового, бывшего ак-
тера театра, погибшего в зоне 
СВО. Проект создан при под-
держке Президентского фонда 
культурных инициатив. 
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новости РАЙонов

приоритетное направление – 
цифровизация

тяжело в спорте – легче в строю 
В РЯЗАНИ ПРОхОДЯТ ПРОфЕССИОНАЛьНыЕ СОРЕВНОВАНИЯ ПОжАРНых

Затем Михаил Мурашко по-
сетил больницу скорой меди-
цинской помощи. Это круп-
ный медцентр, в котором 
оказывают широкий спектр 
самой разнообразной помо-
щи пациентам. Медучреж-
дение специализируется на 
экстренной помощи, в том 
числе на сложных хирурги-
ческих вмешательствах сразу 
же после доставки пациентов 
в приемный покой. Здесь на 
первом этаже расположена 
специальная операционная 
для больных, находящихся в 
шоковом состоянии, которых 
нужно оперировать немед-
ленно. Если состояние паци-
ентов позволяет, их перево-
зят для операций или консер-
вативного лечения на другие 
этажи. Коечный фонд БСМП 
составляет почти 600 мест в 
круглосуточном и дневном 
стационарах. Действует пер-
вичный сосудистый центр и 
амбулаторно-травматологи-
ческий центр, рассчитанный 
на 150 посещений в сутки. 
Больница активно осваивает 
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Понятно, что такая работа 
требует высоких навыков, 
умений, профессионализма, 
мужества, решительности, 
оперативности в действиях. 
Ситуации бывают разные, 
но сотрудники МЧС всегда 
демонстрируют самую луч-
шую выучку. Я видел рязан-
ских пожарных в действии в 
2022 году, когда только был 
назначен на должность ис-
полняющего обязанности гу-
бернатора Рязанской области. 
Я помню, как вы боролись со 
стихией. У меня остались са-
мые яркие впечатления о том, 
как самоотверженно дейс-
твовало МЧС. Самое главное, 
что мы вместе победили и не 
допустили стихию к населён-
ным пунктам. Я благодарен 
каждому, кто тогда помогал 
и участвовал в ликвидации 
чрезвычайной ситуации, – го-
ворит Павел Малков. 

новыЕ мАшины  
для РАботы
Церемония передачи ключей 
от автомобилей высокой про-
ходимости состоялась в тор-
жественной обстановке на 
площадке у Главного управ-
ления МЧС России по Рязан-
ской области. Вместе с ми-
нистром в передаче техники 
принял участие губернатор 
Павел Малков.

– Мы в целом системно ра-
ботаем над укреплением про-
тивопожарной службы. Сегод-
ня передаём новую технику и 
оборудование. Задач впереди, 
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В ходе рабочей поез-
дки министр здраво-

охранения обратил осо-
бое внимание на внед-
рение новых прогрес-
сивных технологий и 
решение вопроса подго-
товки кадров.

в РязАнском 
пЕРинАтАльном 
цЕнтРЕ 
Михаил Мурашко и Павел 
Малков осмотрели кабине-
ты УЗИ, акушера-гинеколога, 
психолога, отделение реани-
мации и интенсивной тера-
пии новорождённых, лабо-
раторию.

Областной клинический 
перинатальный центр – уч-
реждение третьего уровня по 
оказанию акушерско-гинеко-
логической помощи. Работа-
ет с 2011 года.

За всё это время здесь ро-
дилось 42547 детей, из них 
907 двоен и 25 троен.

Главный врач перина-
тального центра Олег Ша-
лаев подчеркнул, что за пос-
ледние пять лет показатель 
младенческой смертности в 
2023 году стал самым низ-
ким в Рязанской области. 
Ранняя неонатальная смер-
тность снизилась в 2,2 раза. 
В регионе также снизилось 
количество преждевремен-
ных родов и пропущенных 
критических пороков разви-
тия плода. Кроме того, поч-
ти 96% преждевременных 
родов в 2023 году произош-
ли именно в перинатальном 
центре.

Михаил Мурашко отме-
тил улучшение показателей в 
регионе и отдельно подчерк-
нул важность профосмотров 
женщин репродуктивного 
возраста.

в РязАнском 
мЕдицинском 
коллЕджЕ
Михаил Мурашко и Павел 
Малков осмотрели учебные 
аудитории, мастерские, спор-
тивный и актовый залы. 

В настоящий момент в 
колледже обучается 2451 
студент.

Учебное заведение вхо-
дит в топ-10 лучших коллед-
жей Рязанской области. Под-
готовка специалистов осу-
ществляется по программам: 
лечебное дело, акушерское 
дело, лабораторная диагнос-
тика, стоматология ортопе-
дическая, сестринское дело 
и фармация.

В колледже работает 
Центр содействия трудоуст-
ройству выпускников. Еже-
годно трудоустраиваются 
более 70% выпускников уч-
реждения.

Павел Малков и Михаил 
Мурашко побывали на мас-
тер-классах по оказанию 
скорой неотложной помо-
щи и подготовке стерильно-
го стола процедурного ка-
бинета.

Второй мастер-класс про-
вела выпускница медколлед-
жа, старшая медсестра Ря-
занского кардиологического 
диспансера Светлана Мыси-
на. В прошлом году Светла-
на стала серебряным призе-
ром всероссийского конкурса 
специалистов среднего звена. 
Михаил Мурашко поздравил 
Светлану Мысину с успеш-
ными участием в конкурсе и 
вручил ей букет цветов.

В завершение встречи Ми-
хаил Мурашко и Павел Мал-
ков пообщались со студен-
тами в формате «диалог на 
равных», где обсудили сохра-
нение населения, здоровье и 

благополучие людей, цифро-
вую трансформацию и про-
фессиональное развитие.

– В колледже хорошая ма-
териально-техническая база. 
Есть возможность отработ-
ки практических навыков. 
В учебных аудиториях сто-
ят самые современные при-
боры. К тому же в учебном 
заведении работают грамот-
ные педагоги и наставники. 
Те знания, которые получают 
тут студенты, реально будут 
спасать жизни пациентов, – 
отметил министр здравоох-
ранения России.

Михаил Мурашко по ито-
гам осмотра медучреждений 
отметил позитивные изме-
нения в здравоохранении 
региона.

– Кардинально меняет-
ся материально-техническая 
база медучреждений. Это и 
недавно открытый онколо-
гический диспансер, и 17 
подразделений медицинских 
организаций. В ближайшие 
два года планируется ввести 
в эксплуатацию еще 45 но-
вых объектов. Поставлено 
более 1400 единиц медицин-
ских изделий, 150 единиц 
автотранспорта в первичное 
звено. Сейчас внедрена новая 
информационная система, 
которая изменила функцио-
нальность работы с медицин-
ской документацией. Я очень 
рад, что сегодня и рязанский 
медицинский колледж, и ря-
занский медицинский вуз уже 
имеют возможность обучать-
ся в этой информационной 
системе. Выпускники, прихо-
дя на рабочее место, уже пол-
ностью будут соответствовать 
всем требованиям, предъяв-
ляемым медицинской орга-
низацией к персоналу, – ска-
зал Михаил Мурашко. – Пос-

тавка цифрового медицинс-
кого оборудования позволяет 
сегодня внедрять программы 
с искусственным интеллек-
том. Мы видим, что потенци-
ал есть. Плюс в регионе поя-
вились крупные производите-
ли медицинской продукции – 
как фармацевтических, так и 
медицинских изделий. Рязан-
ская область имеет хорошую 
медицинскую ориентацию, 
полную подготовку персона-
ла, развитие медицинских ор-
ганизаций и производство, – 
сказал Михаил Мурашко.

Губернатор Павел Мал-
ков подчеркнул, что благо-
даря реализуемому нацпро-
екту «Здравоохранение» и 
поддержке Минздрава РФ у 
региона есть огромные воз-
можности.

– Со своей стороны тоже 
постоянно наращиваем фи-
нансирование в этом направ-
лении. Планы очень серьёз-
ные, системные, абсолютно 
по всем направлениям. Мы 
посетили большое количес-
тво медучреждений разных 
направлений. Но самое глав-
ное, что я хочу отметить, это 
то, что по каждому учрежде-
нию и по каждому направле-
нию есть прогресс. Конечно, 
есть свои проблемы, вопро-
сы. Приоритетное направле-
ние – цифровизация. Сейчас 
абсолютно все медучрежде-
ния подключены к единой 
системе, переходим на еди-
ную карту и единое храни-
лище изображения, единую 
лабораторную информаци-
онную систему. Будем рабо-
тать дальше, учитывая требо-
вания Минздрава РФ и поже-
лания пациентов, – отметил 
Павел Малков. 

Ирина Баранова

новые направления, диагнос-
тические и лечебные методы, 
внедряет медицинскую ин-
формационную систему. 

Михаил Мурашко в сопро-
вождении губернатора Павла 
Малкова и руководства ре-
гионального минздрава про-
шел по нескольким этажам 
БСМП, ознакомился с рабо-
той реанимации, пообщался 
с пациентами хирургических 

отделений стационара. Боль-
ница оснащена передовым 
оборудованием, укомплек-
тована как опытными, так и 
молодыми специалистами. 
Кроме экстренного спасе-
ния жизни, здесь занимают-
ся плановыми операциями 
и амбулаторным лечением 
сложных случаев. Налаже-
на рациональная логистика 
внутренних процессов по са-

мым современным стандар-
там. По словам главного вра-
ча БСМП Сергея Тарасенко, 
лечебное заведение сейчас 
нуждается в приобретении 
робота-хирурга, который 
позволит выполнять опера-
ции на гораздо более высо-
ком уровне эффективности 
и безопасности. 

Михаил Скрипников
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в Рязанском медколледже готовят кадры с учётом современных требований

в помощь медикам – новые технологии

новая техника заступает на службу

безусловно, много и, конеч-
но, современная спецтехника 
всегда будет востребована. Бу-
дем использовать все возмож-
ности для того, чтобы и даль-
ше наращивать потенциал и 
технические возможности. 
Особая благодарность минис-
тру МЧС России Александру 
Вячеславовичу Куренкову за 
внимание к нашему регио-
ну, за поддержку Рязанской 
области абсолютно во всём, – 
сказал Павел Малков.

Среди 10 новых единиц – 
грузовик, автомобили повы-
шенной проходимости для 
отдела надзорной деятель-
ности и поисково-спасатель-
ной службы на воде. Кроме 
того, на вооружение пожар-

ных добровольцев переданы 
два прицепа с оборудовани-
ем для тушения пожаров. В 
сельской местности зачас-
тую именно пожарные добро-
вольцы, живущие по соседс-
тву, первыми приезжают на 
вызов. Они участвуют в ту-
шении природных пожаров. 
Благодаря малым размерам 
и маневренности новых ав-
томобилей время на достав-
ку личного состава к месту 
происшествия будет мини-
мизировано. Это важно в ус-
ловиях плотной городской 
застройки и загруженности 
дворовых территорий. Так, 
автомобиль первой помо-
щи оснащен современным 
оборудованием для тушения 

пожаров и проведения ава-
рийно-спасательных работ. 
Машины повышенной про-
ходимости способны доста-
вить спасателей и водолазов 
в труднодоступные места. 

– Министерство по чрезвы-
чайным ситуациям продолжа-
ет оснащать регионы Россий-
ской Федерации современной 
техникой. Эту работу, соглас-
но Указу Президента, мы бу-
дем проводить до 2030 года. В 
современные образцы входит 
не только пожарная техника, 
но и спецтехника. Эта работа 
велась, ведётся и будет про-
должаться, – сказал Александр 
Куренков. 

Вячеслав Астафьев
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К убок мЧс России по 
пожарно-спасатель-

ным видам спорта про-
ходит в Рязани. сорев-
нования торжественно 
открыли министр РФ по 
делам гражданской обо-
роны, чрезвычайным си-
туациям и ликвидации 
последствий стихийных 
бедствий Александр ку-
ренков и губернатор па-
вел малков. 

В состязаниях принима-
ют участие более четырхсот 
спортсменов из 23 регионов 
страны. Это сотрудники уп-
равлений МЧС и воспитан-

ники кадетских классов ве-
домства. Начались соревно-
вания со «Штурма учебной 
башни». Победителем в этой 
номинации стал Артём Мали-
нин, представляющий Мос-
ковскую область. Глава МЧС 
вручил почетные грамоты ве-
домства двум спортсменам, 
ставшим лучшими по итогам 
2023 года. Награды получи-
ли Екатерина Чендакова из 
ХМАО и Алексей Родин из 
столицы. 

– Проводя соревнования, 
мы задаём новые уровни мас-
терства, к которым будет тя-
нуться каждый сотрудник. 
Выражаю благодарность пра-

вительству Рязанской облас-
ти и лично губернатору за 
активное участие при под-
готовке и в период проведе-
ния этих состязаний. Благо-
даря таким ярким спортив-
ным праздникам всё больше 
людей, особенно молодёжи, 
приобщается к физкультуре 
и здоровому образу жизни. 
А главное – к благородной 
профессии пожарного и спа-
сателя, – сказал Александр 
Куренков.

Павел Малков отметил, 
что у участников соревно-
ваний есть возможность не 
только состязаться в комфор-
тных условиях, но и за пре-

делами спортивной борьбы 
хорошо провести время в Ря-
зани и области, посетить до-
стопримечательности и кра-
сивые места. 

– Спорт у вас очень инте-
ресный. Я когда первый раз 
увидел, осталось самое яркое 
впечатление. Здесь нужны 
железная воля и великолеп-
ные физические данные, – 
сказал глава региона. 

Турнир будет проходить 
до 15 марта, а победителей 
определят как в командном, 
так и в индивидуальном за-
четах. 

Михаил Скрипников 
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город и мы

Лицом  
к лицу
глава администрации рязани  
виталий артёмов отчитался  
о своей работе за 2023 год

П убличный отчёт проходил в Центральной го-
родской библиотеке имени С.А. Есенина. В зале 

присутствовали депутат Государственной Думы Ан-
дрей Красов, министр территориальной политики 
области Жанна Фомина, первый заместитель пред-
седателя Рязанской областной Думы Александр Ше-
вырёв, председатель Рязанской городской Думы Та-
тьяна Панфилова, заместители главы администра-
ции города, депутаты гордумы, представители об-
щественных организаций, горожане.

– Я работаю руководите-
лем администрации города с 
конца мая 2023 года. Подво-
дить итоги ещё рано – прошло 
немного времени. Тем не ме-
нее, отмечу, что в 2023 году 
при поддержке правительства 
Рязанской области и губерна-
тора Павла Викторовича Мал-
кова мы постарались заложить 
фундамент для развития горо-
да. Драйверами стало беспре-
цедентное обновление город-
ского пассажирского транс-
порта, масштабное благоуст-
ройство центра Рязани, нача-
ло строительства двух новых 
школ, проектные работы, а 
также строительство и реконс-
трукция нескольких крупных 
городских инфраструктурных 
объектов, таких как Западный 
коллектор, бывший ДК пти-
цеводов, ФОК в микрорайне  
Торфмаш, – сказал в начале  
своего отчета Виталий Артёмов.

В докладе звучали цифры, 
характеризующие развитие 
города в различных отраслях, 
назывались проблемы и пути 
их решения. По словам Вита-
лия Артёмова, несмотря на 
санкции Запада, отразивши-
еся и на жизни Рязани, эконо-
мика областного центра росла 
и развивалась.

–  Развитие Рязани в 
2023 году стало возможным 
благодаря устойчивому рос-
ту экономики города. По 
предварительным данным, 
объем инвестиций вырос на 
6%, объем промышленно-
го производства увеличился 
на 12%, строительных ра-
бот – более чем на 18%. Рост 
достигнут во многом благо-
даря строительству инфра-
структурных объектов и об-
новлению промышленного 
комплекса. Средняя зарплата 
увеличилась на 16% и превы-
сила 63 тысячи рублей. Се-
годня в Рязани работает 26 
тысяч предприятий малого 
и среднего бизнеса, за год их 
количество увеличилось на 
тысячу. Оборот розничной 
торговли составил почти 110 
миллиардов рублей. Уровень 
безработицы по городу Ряза-
ни – 0,23%, что значительно 
ниже общероссийского пока-
зателя. На сегодняшний день 
количество вакансий, сфор-
мированных в Рязани, превы-
шает количество официально 
зарегистрированных безра-
ботных, – рассказал Виталий 
Артёмов. 

Доклад длился не более 
получаса. Затем глава адми-

нистрации Рязани ответил на 
вопросы собравшихся.

КонТРоль  
зА ПоДРяДАми

Председатель ТОС «Раду-
га» Галина Синицына спро-
сила Виталия Артёмова о том, 
добросовестного ли дадут под-
рядчика для благоустройства 
Новопавловской рощи по про-
екту «Формирование комфор-
тной городской среды». Об-
щественница попросила гла-
ву администрации от имени 
жителей, чтобы он проконт-
ролировал работу подрядчика 
на объекте.

– Аукционы мы уже объ-
явили. Увидим заявки. Мы не 
можем регулировать этот про-
цесс. Победит тот, кто предло-
жит наилучшие условия. К тем 
подрядчикам, которые выхо-
дили на рязанские объекты, у 
нас не было больших претен-
зий. У нас уже есть подрядчи-
ки, которые умеют делать ра-
боту по благоустройству, а мы 
вместе с вами будем их конт-
ролировать, – сказал Виталий 
Артёмов.

нАЦПРоЕКТы 
и ГоСПРоГРАммы

За 2023 год в Рязани отре-
монтировано почти 36 км го-
родских дорог, благоустроено 
59 дворов, приведены в поря-
док общественные пространс-
тва – Черезовские пруды, Ле-
сопарк, Малое шоссе, парк 
Гагарина, сквер Маргелова, 
Кремлевский сквер. Продол-
жается благоустройство Лы-
бедского бульвара и Нижнего 
городского парка. Построено 
два детских сада – в микро-
районах Семчино и Кальное. 
Открыта школа № 76 в Каль-
ном. Капитально отремонти-
ровано семь школ. Проведена 
реконструкция детской шко-

лы искусств № 5 в Приокском. 
Созданы еще две модельные 
библиотеки.

Широкие перспективы в 
реализации нацпроектов от-
крывает и 2024 год.

– В этом году откроет свои 
двери бывший ДК птицево-
дов, который получил вторую 
жизнь благодаря поддержке 
областного правительства.

Ведется строительство 
ФОКа в микрорайоне Торф-
маш, завершено строитель-
ство ФОКа открытого типа 
на территории школы № 58. 
Введена в эксплуатацию тон-
нельная часть Западного кол-
лектора. В текущем году бу-
дем подключать к нему пот-
ребителей частного сектора 
поселков Семчино и Канище-
во, – говорит глава админист-
рации города.

Отсутствие спортсооруже-
ний волнует жителей город-
ских окраин. Рязанцы, при-
шедшие на встречу с Витали-
ем Артёмовым, интересова-
лись, будет ли построен ФОК 
в военном городке Дягилево. 
Глава администрации Рязани 
взял паузу до встречи с мини-
стром физической культуры и 
спорта региона Владиславом 
Фроловым. Виталий Евгенье-
вич осознаёт острую необхо-
димость строительства ФОКов 
на окраинах, но без участия 
минспорта в этом деле и до-
вольно крупных федеральных 
средств вопрос решить не по-
лучится.

обноВлЕниЕ 
ТРАнСПоРТА

Транспортная тема была 
одной из основных в отчёте, 
поскольку она волнует боль-
шинство граждан. Одна поло-
вина рязанцев ездит на лич-
ном автотранспорте, другая – 
на общественном, и лишь 
очень незначительная часть 
передвигается пешком.

– Благодаря поддержке 
губернатора мы значитель-
но обновили парк городского 
общественного транспорта. 
Это 64 новых автобуса боль-
шого класса и 58 троллейбу-

сов (как новые машины, так 
и переданные из Санкт-Пе-
тербурга после качественно-
го капитального ремонта). В 
марте ожидаем еще восемь 
новых автобусов, в течение 
года дополнительно будет 
приобретено еще 20 машин. 
Количество пассажиров пе-
ревезенных муниципальным 
общественным транспортом, 
за год увеличилось почти на 
5,5 миллиона человек, – гово-
рит Виталий Артёмов.

По его словам, в Рязани 
появились новые маршруты. 
Автобус № 7А запущен через 
онкодиспансер, № 27 – че-
рез Ворошиловку и Приокс-
кий. По просьбам жителей 
продлили работу автобуса   
№ 22 до Солотчи, добавили 
еще один вечерний рейс.

Как прозвучало в отчё-
те, в прошедшем году отре-
монтировано порядка 40 км 
троллейбусных контактных 
сетей. Процент выполне-
ния графика перевозок му-
ниципальным транспортом 
увеличился. Для сравнения: 
2022 год – 88%, 2023 – 93%. 
У коммерческих перевозчи-
ков дела обстоят пока хуже, 
но, по словам Виталия Артё-
мова, администрация с ними 
работает.

Прозвучала в докладе тема 
проблем автотранспортни-
ков. Одна из основных – де-
фицит водителей. Недоуком-
плектованность штата му-
ниципального предприятия 
«УРТ» составляет порядка 
35%. С такой же проблемой 
сталкиваются и коммерчес-
кие перевозчики.

– На своем уровне бес-
платно обучаем водителей, 
планируем предоставлять 
общежитие, прорабатыва-
ем вопрос предоставления 
им жилья по социальному 
найму, – сказал Виталий Ар-
тёмов.

ТРуДоВыЕ РЕСуРСы  
Для ГоРоДА 

В Рязань на работу при-
глашаются жители сельских 
районов области. Потреб-

ность в кадрах испытыва-
ют и Управление рязанско-
го троллейбуса, и Дирекция 
благоустройства города, из-
за чего первоочередные про-
блемы, связанные с уборкой 
территории и перевозкой 
пассажиров, решаются пока 
с трудом.

– Управление капиталь-
ного строительства уже за-
ключило договор на проекти-
рование общежития. На про-
езде Яблочкова мы нашли 
помещение, в котором бу-
дет семейное общежитие. В 
этом году за счёт городского 
бюджета мы его построим и 
будем приглашать рязанцев 
из районов области, чтобы 
к нам приезжали семьями. 
Мы найдём для них работу 
и в Управлении рязанского 
троллейбуса, и в Дирекции 
благоустройства города. Де-
тям будут предоставлены де-
тские сады и школы, – гово-
рит Виталий Артёмов.

Рязанцы, присутствую-
щие на отчёте, предложили 
Виталию Артёмову исполь-
зовать потенциал не только 
села, но и учебных заведений 
города Рязани.

– Мы ездили на мехфак 
Рязанского государствен-
ного агротехнологического 
университета, встречались 
со студентами четвёртого 
курса и приглашали их на ра-
боту, пообещав сделать ком-
фортный график. В дирекции 
благоустройства не хватает 
порядка 17 механизаторов, 
а если считать, что график 
работы круглосуточный, то 
нужны уже 34 человека. Не 
пришёл ни один. Ездили в 
колледж имени Героя Совет-
ского Союза Н.Н. Комарова в 
посёлке Варские Рязанского 
района. Не пришёл ни один. 
Обращались и в другие учеб-
ные заведения, – рассказал 
Виталий Артёмов.

Глава администрации 
считает, что эту работу нуж-
но продолжать.

ПолиКлиниКА  
нА ШлАКоВом

Вопрос о том, когда пос-
троят поликлинику, задали 
Виталию Евгеньевичу мес-
тные жители. Старая рас-
положена на первом этаже 
трёхэтажного жилого дома 
постройки середины про-
шлого века. Пару месяцев на-
зад по этому поводу прошли 
общественные обсуждения, 
на которых с проектом буду-
щей поликлиники жителей 
Шлакового ознакомил за-
стройщик.

– Тот проект планировки, 
который был предусмотрен, 
нас не устроил. Там под по-
ликлинику отводилось все-
го 20 соток. Это очень мало. 

Во взаимодействии с минис-
терством здравоохранения 
и минстроем Рязанской об-
ласти, инвестором, который 
развивает земельный учас-
ток и расселяет жителей, мы 
пришли к согласию выделить 
необходимый участок земли 
и сделать проект межевания. 
Правительство уже зани-
мается его проектировани-
ем, а на этап строительства 
мы выйдем, скорее всего, в 
2025 году, – сказал глава ад-
министрации Рязани.

Поликлинику планирует-
ся построить на участке меж-
ду Куйбышевским шоссе и 
Северным переулком, вплот-
ную примыкающим к же-
лезной дороге. Сейчас здесь 
происходит расчистка тер-
ритории. Это место распо-
ложено в непосредственной 
близости от действующей 
поликлиники, которая нахо-
дится через проезжую часть 
Куйбышевского шоссе.

больШЕ ДЕнЕГ – 
чищЕ ГоРоД

Бюджет, выделяемый на 
уборку города Рязани, мо-
жет быть увеличен. Зимой, 
во время обильных снегопа-
дов, коммунальщики едва 
справлялись с уборкой сне-
га с проезжей части и тро-
туаров. Если в центре горо-
да ещё как-то убирали, то на 
окраинах люди оставались со 
стихией один на один.

– Для нас это сложный 
вопрос, но он решаем. Мы 
ежедневно анализируем, как 
выстроить технологический 
процесс по уборке города. 
Я считаю, что дороги обще-
го пользования, по которым 
проходит общественный 
транспорт, мы убираем на 
четыре с минусом. Большая 
проблема возникает с убор-
кой тротуаров. Постараем-
ся и эту проблему решить. Я 
буду обращаться к председа-
телю Рязанской городской 
Думы Татьяне Николаевне 
Панфиловой, чтобы увели-
чить бюджетные средства 
на благоустройство и убор-
ку города, – сказал Виталий 
Артёмов.

 
из избуШКи –  
В ноВый Дом

Жители микрорайона 
Строитель подняли вопрос о 
расселении из ветхого и ава-
рийного жилья. Для них это 
едва ли не основная пробле-
ма. С потолка на голову уже 
сыплется штукатурка.

– Программу переселе-
ния граждан из ветхого и 
аварийного жилья на 2021–
2023 годы мы завершили. 
Ждём, когда будет дан старт 
новой федеральный про-
грамме. Сказали, что это бу-

дет в 2025 году. У нас в горо-
де 65 домов уже определены, 
включая шесть домов, кото-
рые признаны аварийными 
в микрорайоне Строитель, – 
говорит глава администра-
ции Рязани.

***
Виталий Артёмов 

(из общения в соцсетях):
«Рязанские архитекторы 

подготовили концепцию бла-
гоустройства Центрального 
парка культуры и отдыха. О 
том, что общественное про-
странство нуждается в пе-
резагрузке, много говорят и 
пишут горожане. Концепция, 
представленная нашим го-
родским Управлением градо-
строительства и архитектуры 
и Центром градостроитель-
ного развития Рязанской об-
ласти, предусматривает отде-
льное комфортное зонирова-
ние, предполагающее обуст-
ройство новых набережных 
Рюминского пруда, реконс-
трукцию танцплощадки, со-
здание детских площадок и 
игровых зон, зон активного 
и «тихого» отдыха, пешеход-
ных маршрутов и, конечно 
же, сохранение и увеличение 
зелёных насаждений.

Неотъемлемой частью 
парка является стадион ЦСК. 
Его предложено реконстру-
ировать и преобразовать в 
многофункциональную кры-
тую арену, где могут прово-
диться не только спортивные, 
но и культурные события.

Проект амбициозный, но 
ведь и парк наш – Централь-
ный. Кстати, есть предло-
жение вернуть ему истори-
ческое название – «Рюмина 
роща». Губернатор Рязанской 
области Павел Викторович 
Малков поддержал идею пе-
резагрузки парка. Уверен, что 
с его поддержкой самые сме-
лые задачи нам по плечу.

Сегодня, 13 марта, в 17.00 
в библиотеке имени С.А. Есе-
нина проведём обсуждение 
концепции на городском ху-
дожественном совете. Оно 
будет открытым для горо-
жан».

оТ РЕДАКЦии: В нашем 
тематическом выпуске 
«Город и мы» – лишь не-
большая часть вопросов, 
на которые в ходе своего 
публичного отчёта отве-
тил глава администрации 
Рязани Виталий Артёмов. 
С более полным содер-
жанием разговора мож-
но ознакомиться на офи-
циальной странице «Ад-
министрация города Ря-
зани» в социальной сети 
ВКонтакте.

Вячеслав Астафьев
Фото автора
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СПОРТИВНАЯ ХРОНИКА

«Д о 2022 года Россия была колонизирована 
западными компаниями. Теперь мы не мо-

жем на это влиять». Так откровенно высказался 
виднейший американский экономист, сын лично-
го советника президента Кеннеди Джеймс Кеннет 
Гэлбрейт.

А теперь представим, что это было произнесено не на ан-
глийском, а на русском языке. Там, на Западе (да и кое-
где здесь, в России), слова Гэлбрейта сразу же назвали 
бы «кремлёвской пропагандой»: «Как можно покушаться 
на святое?! – запричитали б говорящие головы с CNN. – 
Запад несёт народам свет цивилизации, а не тлен коло-
ниализма!»

В данном случае этот фокус не пройдёт: во-первых, дя-
денька знает, о чем говорит, а во-вторых, отличается 
слишком однозначной репутацией, чтобы безнаказанно 
обозвать его русским агентом. Потому-то американский 
агитпроп вполне ожидаемо проигнорировал Гэлбрейта и 
утопил им сказанное в информационном шуме.

Однако трудно не заметить, что таких оценок становится 
всё больше и больше. Создаётся устойчивое впечатление, 
что, глядя на нашу страну, западные элиты пребывают в 
состоянии перманентного изумления. Аж отсюда слышен 
треск ломающихся шаблонов. Оказывается, нет у них инс-
трументов, способных предотвратить нашу победу: и на 
поле битвы как-то не получается, и пресловутые санкции 
дают крайне ограниченный эффект.

Последнее огорчает западных интеллектуалов больше 
всего. Ведь на фоне похоронно-кладбищенских новостей 
о перспективах промышленного производства в странах 
Западной Европы Россия и страны БРИКС демонстрируют 
уверенный рост. Так, доля БРИКС в мировой экономике 
по паритету покупательной способности к 2028 году вы-
растет до 36,6%, а доля большой «семерки» – снизится 
до 27,8%. Страны БРИКС будут обеспечивать более 37% 
мирового ВВП, а страны G7 – меньше 25%.

Представьте себе! Несмотря на «уничтожающие санк-
ции», Россия находится на четвёртом месте в мире по 
производству мяса. В год это 11,4 млн тонн. Невообра-
зимое количество! Поезд с таким грузом растянулся бы 
на 1700 км. Это расстояние больше, чем от Москвы до 
Берлина.

Западники хотели бы видеть череду наших поражений, а 
наблюдают внушительный список побед. Всего за неделю 
(!) он удлинился ещё на несколько важных позиций.

Гидрометеорологический спутник «Метеор-М», запу-
щенный с космодрома «Восточный» при помощи раке-
ты «Союз-2.1б», успешно выведен на целевую орбиту 
разгонным блоком «Фрегат». Вместе с «Метеором-М» 
на орбиту выведены 17 спутников частной компании 
«Спутникс».

В Санкт-Петербурге, на большом морозильном трауле-
ре «Капитан Мартынов», подняли государственный флаг 
РФ. Это целый плавучий завод: на борту оборудование 
для переработки, хранения и транспортировки рыбной 
продукции. Траулер рассчитан на ежегодный вылов око-
ло 60 тысяч тонн.

Новая линия по производству чип-конденсаторов откры-
та на заводе «Оксид» в Новосибирске. Объём производс-
тва должен составить до 300 млн единиц в год. Потребите-
лями являются предприятия радиоэлектронной промыш-
ленности, производящие печатные платы. Совместно с 
новосибирскими университетами ведется исследование 
по разработке собственного композита.

Горнорудный дивизион «Росатома» разработал отечест-
венную технологию получения редкоземельных метал-
лов из раствора концентрата в азотной кислоте. Элект-
роокислением из него извлекается церий. Затем после-
довательно – другие редкоземельные элементы: самарий, 
гадолиний, европий.

Холдинг «Росэлектроника» разработал новое поколение 
термостойких тепловизионных систем, способных рабо-
тать при экстремальных температурах до +1800 °С. Обо-
рудование может использоваться для контроля за процес-
сами плавления, в том числе нержавеющей стали. Пос-
тавки планируется начать до конца 2024 года.

И хорошая новость для рязанцев: будет обновлён путе-
провод у станции Рязань-2. Проезд под ним расширят, 
появятся дополнительные полосы для автомобильного 
движения и благоустроенные пешеходные дорожки. Об 
этом заявил на заседании правительства области губер-
натор Павел Малков.

Странно ждать сообщений об этом в западных и ино-
агентских СМИ. Теперь они предпочитают не комменти-
ровать наши планы и достижения. Не фиксируются даже 
на том, что их риторика за два года СВО прошла скорб-
ный путь – от лозунга «Разорвём российскую экономику в 
клочья!» до тихой констатации «Победа России приведёт 
к огромным экономическим издержкам для американ-
цев и европейцев». 

Лоскутные фантазии
РЯЗАНСКИЕ МАСТЕРИЦЫ ПРЕДСТАВИЛИ СВОИ РАБОТЫ 
НА ВЫСТАВКЕ В ОНМЦ

СМОТРИТЕ, ЧТО НАШЁЛ!

Иван
УШАКОВ

ДИРЕКТОР

Р аботы мастериц клу-
ба «Волшебный лоску-

ток» широко известны по 
всей стране и за рубежом. 
Их можно увидеть в глянце-
вых журналах и интерне-
те. В день открытия выстав-
ки юные артисты на сцене в 
танцах и песнях разыграли 
различные эпизоды народ-
ной жизни, а сами мастери-
цы, наряженные в костюмы, 
декорированные вышив-
кой и кружевом, устроили 
 дефиле. 

Любовь Викторовна Дроздова, руководи-
тель клуба, занимается лоскутным шитьем 
28 лет – с тех пор как ушла на пенсию. В 72-й 
рязанской школе преподавала химию, биоло-
гию и технологию. На заслуженным отдыхе 
появилось время всецело предаться любимо-
му увлечению. Делает Любовь Викторовна и 
настенные панно, и куклы, и одеяла, а потом 
раздаривает их знакомым и родственникам. 
«К юбилейным датам лучшего подарка не 
придумаешь!» – говорит мастерица. Празд-
ник 8 Марта стал прекрасным поводом пора-
довать друг друга и гостей удивительными 
изделиями, в которые создатели вкладывают 
часть своей души и радостные эмоции. 

«Единственный клуб лоскутного ши-
тья в Рязани был создан в прошлом веке. В 
2021 году клуб отметил своё 25-летие. Все 
эти годы лоскутницы пропагандировали этот 
вид народного творчества, ведь недаром лос-
кутное шитье (или пэчворк) стало одним из 
самых популярных видов рукоделия в насто-
ящее время. Клуб объединяет мастериц раз-
ного возраста, разных профессий и разного 

уровня подготовки. Но объединяет всех одно: 
желание творить, создавать и работать с этим 
удивительным материалом – лоскутком», – 
рассказали в Доме народного творчества.

Выставка работ мастериц клуба «Волшеб-
ный лоскуток» продлится до 5 апреля и будет 
работать ежедневно (кроме субботы, воскре-
сенья и праздничных дней) с 10.00 до 17.00 на 
ул. Урицкого, 72, вход бесплатный (0+).

Димитрий Соколов
Фото автора

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА О РЯЗАНИ И РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ

ГАЗЕТЫ:
«ГУДОК» (Прил. Московский железнодорожник) 
№ 19: интервью заместителя начальника МЖД 
по Тульскому территориальному управлению А. 
Потапенко о юбилее (150 лет) железной дороги. 
Приводятся архивные сведения – «Урожденная 
Ряжско-Вяземская».
«КРАСНАЯ ЗВЕЗДА» № 12: публикация Я. Ми-
шина «Русский герой итальянского Сопротивле-
ния» о совместных поисках студентов Рязанского 
государственного университета имени С.А. Есе-
нина и университета Генуи сведений о ветеране 
Великой Отечественной войны С.С. Ларюшине, 
уроженце села Старое Березово Шацкого уезда 
(ныне Сасовский район). После побега из лагеря 
воевал в партизанском отряде «Колонна спра-
ведливости и свободы» в районе Генуи.
«ЛИТЕРАТУРНАЯ ГАЗЕТА» № 6: информация 
А. Хорта «Рожденные для подвига: новые стра-
ницы Великой Отечественной» о кропотливой 
работе по выявлению документальных источни-
ков для фильма «Сила слабых» заслуженного 
деятеля искусств России, кинорежиссера Г.М. 
Евтушенко рассказал на премьере в Доме кино 
(г. Москва) рязанский сценарист А.О. Никитин. 
Главные действующие лица картины – Зоя Кос-
модемьянская и Вера Волошина. 
«МЕДИЦИНСКАЯ ГАЗЕТА» № 5: статья С. Буда-
ченкова «Впереди большой и интересный путь. 
Фармлиния в учебных корпусах» о подписании 
соглашения о сотрудничестве Рязанского го-
сударственного медицинского университета с 

ООО «Фармэра». Это уникальный проект, ко-
торый призван улучшить качество подготовки 
специалистов с учетом актуальных потребностей 
практического оснащения.

ЖУРНАЛЫ:
«ВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ» № 2: ин-
формация «Прерванный полет» о выходе в свет кни-
ги историка В. Афанасьева «Маршал Сергей Бирю-
зов» в московском издательстве «Граница». Изда-
ние снабжено большим количеством фотографий 
из фондов Центрального музея Вооруженных сил 
РФ и личного архива семьи С.С. Бирюзова.
«ЗНАМЯ» № 2: материал литературоведа С.Г. 
Боровикова «Перекаты “Волги”». Под таким на-
званием в 1966 г. в Саратове появился новый 
литературный журнал. Его создателем и первым 
главным редактором до 1976 г. был писатель Н.Е. 
Шундик; до этого он возглавлял рязанскую писа-
тельскую организацию.
«ИННОВАЦИИ В ОБРАЗОВАНИИ» № 2: статья 
кандидата педагогических наук, доцента Акаде-
мии ФСИН России М.И. Кузнецова «Профилак-
тика табакокурения в учреждениях Федеральной 
службы исполнения наказаний». 
«ИСТОРИЧЕСКИЙ АРХИВ» № 1: публикация до-
ктора исторических наук А.С. Минакова по ма-
териалам из личного фонда заслуженного деяте-
ля науки РФ, доктора исторических наук в РГАЭ, 
фондов Музея МПГУ, а также домашнего архива 
семьи Щагиных «Мастера российской историо-
графии: Эрнст Михайлович Щагин (1933–2013)». 

Время читать 
В МОСКОВСКОМ ИЗДАТЕЛЬСТВЕ «СТИХИ» ВЫШЛА НОВАЯ КНИГА 
МАРИИ ТУХВАТУЛИНОЙ «ПОЛЫНЬ И ПОЛЫНЬЯ» (16+)

К нига была издана в феврале в рамках образовательного проекта «Студия из-
дательства СТиХИ» в серии «Сингл» (The Single) товарищества поэтов «Сибирс-

кий тракт». Это уже 79-я книга серии.

Мария Тухватулина (Скуба) родилась 17 апреля 1993 года в Рязани. Выпускница факуль-
тета русской филологии и национальной культуры РГУ имени С.А. Есенина. Член рязанского 
отделения Российского союза профессиональных литераторов и Союза журналистов России. 
Автор нескольких книг. Мария – сотрудник сайта «Рязанских ведомостей».

В новом сборнике – 39 стихотворений. В них талантливая поэтесса щедро делится с чита-
телями размышлениями о жизни, своими эмоциями и впечатлениями.

По доброй традиции московское издательство «СТиХИ» передает в библиотеку имени Горь-
кого новые выпуски печатных изданий рязанских 
авторов. Ранее библиотека получила вышедшую в 
этой же серии книгу стихотворений Дениса Кала-
кина «На полпути из Пуатье в Дижон», а также из-
данные в серии «Срез» сборники: «Я почти счаст-
лив но» Сергея Свиридова и выпущенную в начале 
этого года книгу стихотворений Алексея Колчева 
«Неожиданные вещи».

Библиотека благодарит главного редактора из-
дательства Аллу Поспелову и арт-директора Арсе-
ния Ли за подарок!

Познакомиться с поэтическими сборниками чи-
татели могут в библиотеке.

Соб. инф.
Фото предоставлено Марией Тухватулиной

ХОККЕЙ. Молодёжный хоккейный клуб «Ря-
зань-ВДВ» заканчивает регулярный чемпионат 
на мажорной ноте. Во дворце спорта «Олимпий-
ский» МХК «Рязань-ВДВ» победил МХК «Олим-
пия» (Кирово-Чепецк) со счётом 2:0 (0:0, 1:0, 1:0). 
Это двухсотая победа в истории клуба. Первые 
матчи в плей-офф прошли 9 и 10 марта. Рязан-
цы у себя дома встречались с пензенским «Ди-
зелистом». Первую игру выиграли 4:3, а во вто-
рой – уступили 2:4.

ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ. В Кадоме в 30-й раз 
провели соревнования по лыжам «Андреев-
ская гонка – 2024». Чемпионат и первенство 
Рязанской области по лыжным гонкам про-
шли на трассе кадомской спортивной шко-
лы «Виктория». Накануне своей именной гон-
ки организатор этих соревнований, чемпион 
мира среди ветеранов Николай Васильевич 
Андреев отметил 70-летие. В соревновани-
ях приняли участие более 100 спортсменов 
из Рязанской, Нижегородской, Московской 

областей и Республики Мордовия. Лыжники 
соревновались на дистанциях 5, 10, 15, 20 и 
30 километров.

ДЗЮДО. В Сергиевом Посаде на арене СК 
ЦСКА прошел фестиваль дзюдо «WOMEN'S 
CUP, на татами только девушки», приурочен-
ный к Международному женскому дню. Гостя-
ми местного спорткомплекса стали более 300 
юных дзюдоисток из 12 городов нашей страны. 
Рязанские девчата из СШОР «Комета» достой-
но проявили себя на соревнованиях и завоевали 
призовые места. Альбина Гаврина стала побе-
дительницей в весовой категории 57+ кг, Мар-
гарита Майорова – серебряный призёр в в/к 
48 кг, Варвара Недавняя – бронзовый призер 
в в/к 57 кг. Девочки тренируются под руководс-
твом Владислава Филина, Сергея Мормылёва, 
Михаила Пуляева.

ВОЛЕЙБОЛ. Рыбновские волейболистки побе-
дили в зональных соревнованиях в зачёт XXXIII 

Спартакиады учащихся Рязанской области и 
прошли в финальный этап, который пройдет в 
Скопине с 27 по 29 марта.

ЗИМНЕЕ ПЛАВАНИЕ. Рязанцы успешно вы-
ступили на чемпионате и первенстве России по 
зимнему плаванию в Уфе. Андрей Пуляев стал 
4-кратным победителем на дистанциях 25, 50, 
100 метров вольным стилем и 25 метров бат-
терфляем. Александр Сык – чемпион России на 
дистанции 25 метров вольным стилем, сереб-
ряным призёром на 25 и 50 метров брассом, 
бронзовым – на 50 метров вольным стилем и 
100 метров брассом.

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ. В Рязани состоялись 
областные соревнования по фигурному ката-
нию на коньках «Звёздный лед». Свои силы на 
льду испытали спортсмены из Рязани и других 
городов. По мнению организаторов, участие 
иногородних спортсменов очень важно, пос-
кольку школы у всех разные и обмен опытом 

обязательно привнесёт что-то новое в трени-
ровочный процесс. В первенстве принимали 
участие более 100 спортсменов в возрасте от 
8 до 17 лет.
Общий контроль за организацией и проведе-
нием соревнований взял на себя областной 
минспорт. Главный судья соревнований – тре-
нер-преподаватель Ольга Шевцова. В числе её 
воспитанников – серебряная призерка Олим-
пийских игр Александра Трусова. В Рязани она 
частый гость. Приезжает навестить своего тре-
нера и пообщаться с юными воспитанниками 
спортшколы.
Главные задачи – выявление перспективных 
спортсменов, выполнение и подтверждение 
спортивных разрядов. Соревнования проводи-
лись в одиночном мужском и женском катании. 
Победителям и призёрам вручены грамоты, ме-
дали и памятные призы.

Вячеслав Астафьев
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